
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  16/04/2024 - ore 14.30

All’ordine del giorno:

1. approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

     2. comunicazioni del Presidente

La seduta e+  tenuta presso il Palazzo comunale.

Sono presenti la Presidente Silvia Barghini e i consiglieri Marzia Butteri, Hicham Koudsi,
Sirio Genovesi, Alberta Musetti, Rigoletta Vincenti. Risultano assenti i consiglieri Dante
Benedini e Andrea Tosi.

Presiede la seduta Silvia Barghini e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.

La seduta inizia alle ore 14.35.

Si comincia con l’approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
Vengono messi in votazione i verbali delle sedute del 13/02/2024, del 27/02/2024, del
12/03/2024 e del 19/03/2024. 

Tutti  i  verbali  vengono approvati  dai  consiglieri  presenti  alle  sedute,  con astensione
degli assenti.

Come prima comunicazione, la Presidente informa che nei giorni scorsi e+  stato nominato
dirigente del Settore 5 Lavori Pubblici e attuazione PNRR l’Ing. Nicola Festa. Il nuovo
dirigente ha gia+  partecipato ad alcune sedute della Commissione in qualita+  di incaricato
di posizione di Elevata Qualificazione del Servizio “Lavori pubblici, espropriazioni, PNRR”
presso lo stesso settore, ed eventualmente si potrebbe invitare ad una prossima seduta
se vi sono questioni da porgli. 

Un’altra  comunicazione  riguarda  l’aggiornamento  su  una  proposta  che  era  stata
avanzata insieme alla Commissione Cultura, di individuare un luogo nel nostro comune
da  intitolare  al  movimento  “Donna,  Vita,  Liberta+ ”.  Con  riferimento  alla  proposta,  e+
pervenuto  il  parere  della  Prefettura.  La  Presidente  legge  il  contenuto  della  nota  del
Prefetto, che così+ dispone: al riguardo, occorre evidenziare che, a seguito dell’istruttoria
posta  in  essere,  la  competente  Deputazione  di  Storia  Patria  per  le  Antiche  Province
Modenesi,  Sezione  di  Massa  e  Carrara,  sebbene  abbia  palesato  il  proprio  sdegno,
indignazione e sofferenza per gli atti di violenza nei confronti delle donne iraniane e pur
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aderendo moralmente alle azioni di denuncia promosse a seguito di noti e riprovevoli fatti
di cronaca, ha ritenuto di esprimere parere non favorevole trattandosi di denominazione
di un Movimento recente non ancora storicizzato e ravvisando la mancanza dei requisiti
previsti dalla legge n. 1188 del 23 giugno 1927.

La  Commissione  prende  atto  che  il  parere  del  Prefetto  e+  vincolante  ai  fini  del
procedimento.  Il  consigliere  Alberta  Musetti  propone  di  cercare  un’alternativa  per
dimostrare il sostegno al movimento, per esempio la realizzazione di una targa.

Un  altro  aggiornamento  riguarda  la  ristrutturazione  del  sottopasso  di  Fossola.
Nell’ultima seduta della Commissione sull’argomento ci si era posti l’interrogativo se la
scelta di sostituire gli ascensori con le scale avrebbe portato ad un risparmio sui costi
del progetto. La Presidente comunica che, dalla stima predisposta dall’ufficio tecnico, il
costo dell’intervento con la previsione di 4 scale ammonterebbe a 425.000 euro, anziche@
i  430.000  previsti  nell’ipotesi  dei  2  ascensori,  quindi  con  un  risparmio  non  molto
significativo.

Il consigliere Marzia Butteri chiede quale decisione abbia preso l’Amministrazione; la
Presidente risponde di non avere notizie in merito.

Il consigliere Butteri propone, per risparmiare sui costi, di prevedere 2 scale anziche@  4,
ovvero una per lato. La Presidente risponde che il computo e+  stato effettuato sulle attuali
aperture, che sono 4; dalle stime dell’ufficio tecnico le scale hanno un costo di 100.000
euro a coppia.

Il consigliere Butteri propone di chiudere due uscite, una per parte.

Il consigliere Hicham Koudsi chiede se ci siano le risorse disponibili per l’intervento.

La Presidente risponde che al momento sono disponibili soltanto 300.000 euro, a fronte
dei 430.000 circa necessari per la realizzazione dell’intervento.

Il  consigliere  Butteri  ribadisce  l’ipotesi,  gia+  espressa  in  una precedente  seduta  della
Commissione, di posizionare un semaforo a chiamata, soluzione che ritiene piu+  sicura.

La Presidente  risponde che era stata  ipotizzata  anche questa  soluzione,  ma i  tecnici
dell’U.O. Strade hanno sconsigliato il semaforo a chiamata; provera+  quindi a domandare
nuovamente all’ufficio una stima dei costi limitando l’accesso a due sole aperture.

Il  consigliere  Rigoletta  Vincenti  ritiene  che  per  esprimere  una  valutazione  sia
indispensabile avere un riscontro degli uffici sulla fattibilita+  delle possibili soluzioni da
un punto di vista tecnico: per esempio la necessita+  di 4 uscite potrebbe costituire un
requisito necessario ai fini dell’agibilita+  del sottopasso. 
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Il consigliere Sirio Genovesi propone di chiedere all’Ufficio Strade una disamina sulle
varie  soluzioni  praticabili  per  poi  valutare  la  soluzione  migliore;  si  potrebbe  anche
organizzare un sopralluogo in presenza della Polizia Locale.

La Presidente prosegue nelle comunicazioni. Ricordando il fatto che la Commissione ha
il  potere di  indirizzo e di  controllo politico-amministrativo,  richiama alcuni problemi
sollevati in Commissione su cui non si e+  ancora giunti ad una soluzione e per i quali
sarebbe opportuno avere aggiornamenti: la destinazione di un padiglione della IMM ad
uso sportivo, l’adeguamento normativo del Palazzetto dello Sport di Avenza e i lavori
della Giromini,  per i quali,  come era stato detto in una seduta di fine febbraio, entro un
mese sarebbe dovuto uscire il nuovo bando di gara e di cui non si sono avute ulteriori
notizie.  Afferma  che  ci  sono  anche  progetti  che  a  suo  avviso  meriterebbero  un
approfondimento da parte della Commissione, per esempio il progetto del campo scuola
ex art. 21. Inoltre avanza l’iniziativa di proporre la realizzazione degli orti sociali, ovvero
destinare parti  di  terreno di  proprieta+  del  Comune ad un uso sociale;  un’area che si
potrebbe prendere in considerazione e+  la Padula, che ha molti spazi non utilizzati. 

Un’altra proposta che vorrebbe portare avanti e+  quella di instaurare qualche progetto
con il  Consorzio di bonifica 1 Toscana Nord, che aveva illustrato alla Commissione la
possibilita+  di accedere a risorse stanziate dal Consorzio per la piantumazione.

Proseguendo, la Presidente Barghini esprime una considerazione riguardo al fatto che
sin  dall’inizio  della  legislatura  la  Commissione  non  e+  stata  sempre  coinvolta  in
argomenti  di  sua  competenza.  Ritiene  infatti  che  la  Commissione,  per  esercitare  le
proprie funzioni, debba essere messa nella condizione di operare al meglio, ma a suo
avviso non e+  stato così+. Cita, a titolo di esempio, il progetto dei lavori di rifacimento della
piazzetta posta nell’intersezione tra Via Verdi e Via San Francesco, un intervento che
non  e+  stato  esaminato  dalla  Commissione  Lavori  Pubblici  ma  direttamente  in
Commissione Bilancio. Lo stesso e+  avvenuto per i lavori di sistemazione della frana di
Sorgnano, ma anche per i marciapiedi di Fossola, così+ precludendo alla Commissione il
diritto di esprimere le sue valutazioni, per esempio sulla possibilita+  di dare indicazioni
sulla mobilita+  alternativa all’interno del progetto. Esprime quindi la sua intenzione, in
qualita+  di Presidente della Commissione, di chiedere all’Amministrazione un maggiore
impegno a portare i progetti di competenza in Commissione prima di attuarli,  perche@
spesso la Commissione Lavori Pubblici viene bypassata. 

Chiede quindi ai consiglieri se condividano o meno tale considerazione.

Il consigliere Hicham Koudsi concorda sul fatto che i progetti debbano essere affrontati
prima in Commissione.
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Il consigliere Butteri ritiene si debba fare una riunione di maggioranza sull’argomento:
se l’Amministrazione deve essere sollecitata, e+  opportuno discuterne tra i consiglieri di
maggioranza.

Il consigliere Vincenti,  indipendentemente dal fatto di voler discutere della questione
come maggioranza, e+  d’accordo ad affrontarla anche come Commissione Lavori Pubblici,
affinche@  anche la minoranza possa esprimere il suo punto di vista; esprime pertanto il
suo sostegno alla richiesta.

La Presidente conclude precisando che non si tratta di una questione di merito sulla
scelta dei singoli progetti, ma esclusivamente di merito. 

La seduta termina alle ore 15.07.

Il Segretario verbalizzante                                             Il Presidente della Commissione 8
      (Chiara Amodio)                                                                               (Silvia Barghini)                      
                 F.to                                                                                                           F.to  
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